

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 30 de Septiembre de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Presidente CSJ 'goleado'**

+Martínez fue quien dejó pasar la orden para que la Corte entregara los US\$600 mil incautados a traficantes

+Orden de juez Morales había sido devuelta por la CSJ, porque ponía como beneficiario a un apoderado

##### **+Ticos amenazan con gravar remesas nicas**

+Los migrantes nicaragüenses radicados en Costa Rica y los consumidores de Nicaragua podrían sufrir las consecuencias del pleito entre los dos países, relacionado con el río San Juan, porque los diputados ticos amenazaron ayer con aplicarle un impuesto al envío de remesas familiares, si Nicaragua aprueba un arancel del 35 por ciento a los productos importados desde Costa Rica.

##### **+“Amarran” alza de energía**

+Las siguientes facturas de energía eléctrica sufrirán un aumento de más del siete por ciento, porque la Red de Defensa de los Consumidores y la Intendencia de Energía acordaron ayer su aplicación.

##### **+Rizo abre puertas a amnistía de Alemán**

+El secretario ejecutivo de la bancada del Frente Sandinista (FSLN) en el parlamento, José Figueroa, advirtió que la escogencia del diputado Jaime Cuadra para que sustituya a José Rizo en la Vicepresidencia de la República, es una estrategia de Arnoldo Alemán para fortalecer a la bancada liberal y tratar de conseguir una amnistía para él.

#### El Nuevo Diario

##### **+Robo fue descarado**

+Magistrado presentó libro para “auténtica” y Presidente de CSJ firmó el cheque

+ Notaria confiesa que fue Róger Camilo Argüello quien le enseñó el proyecto de sentencia en el libro, y ella “sólo lo razonó”

+El reo condenado por narco se considera robado, según su abogado, y al parecer fue a través de “su novia” que sacaron los 600 mil dólares y se los repartieron

+Un apoderado “fantasma”, un juez suplente “complaciente” y un anuncio de investigación que no incluirá a magistrados ni a juez ejecutor contra el que “hay pruebas, pero no convicción”

##### **+Caldera: “Nuestros derechos prevalecerán”**

+El ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua, Norman Caldera, confirmó anoche que recibió por parte de la Corte Internacional de Justicia la notificación del escrito interpuesto por Costa Rica en La Haya, donde demanda que sus policías naveguen armados sobre el río San Juan.

##### **+Red tranza alza en luz**

+Formaliza acuerdo con Intendencia

+Reconocen el aumento ya decretado del 5.98 y los ajustes mensuales, todo al margen de los 30

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 2 -

millones que el gobierno dio a Fenosa

+Red de Defensa del Consumidor recibe a cambio las mismas promesas que nunca cumplió INE

### **+Ola antinica en Costa Rica**

+Amenazan gravar remesas si se aplica impuesto patriótico

+Hay gran preocupación de los compatriotas en la vecina del sur y ya se siente la exacerbación xenófoba

+Temen que se provoque una persecución y se acelere la nueva ley migratoria

+También hay voces que llaman a la calma, entre ellas las de algunos diputados y monseñor Sancasimiro

### **+Insulza: Evitar “conflicto sin fin”**

+Recibe informe de Caputo

+Secretario General de la OEA expresa que “judicialización de la justicia conduce a la ingobernabilidad”

+Ministros desaforados presentaron demanda en CIDH y anuncian que regresan el lunes

### **+Tiranicidio fue un sacrificio íntimo**

+Rigoberto todavía perturba a viudos de Somoza, dice historiador

### **+Oficial de Policía cae en tiroteo**

+A las 9 de la mañana de ayer, volvió a correr en Bluefields la sangre de un ciudadano y la de un agente de la Policía Nacional caído en cumplimiento de su deber.

## Editorial

### La Prensa

#### **El conflicto por el San Juan.**

“La decisión tica de demandar a Nicaragua ante el tribunal de La Haya, ni siquiera se origina en alguna acción o declaración de autoridades nicaragüenses que pretendan afectar el derecho que tiene Costa Rica de aprovechar el río San Juan para transportar objetos de comercio. El conflicto es porque Costa Rica pretende, contra toda razón y derecho, navegar con armas sobre dicho río sin pedir consentimiento a las autoridades nicaragüenses, como si tuviera potestad de soberanía sobre el San Juan. Costa Rica no tiene necesidad de convertir este problema en una demanda internacional que además de costosa podría provocar una escalada de acciones que llevarían el conflicto a situaciones indeseables. Por ejemplo, la amenaza de Costa Rica de demandar a Nicaragua en La Haya ya provocó a los diputados nicaragüenses a advertir que la Asamblea Nacional castigaría a los productos costarricenses con un “impuesto patriótico”, para financiar los gastos del juicio. Sin duda que esto perjudicaría a productores y consumidores de ambos países, pero sobre todo de Costa Rica, que además podría reaccionar con represalias contra los nicaragüenses que viven y trabajan en ese país. Y así se escalaría un conflicto que nadie puede saber hasta dónde podría llegar. En la época actual de globalización e integración en todos los órdenes, parece ridículo estar ocupándose de problemas fronterizos como éste. Pero el conflicto existe objetivamente y los ticos no deberían agravarlo planteando un juicio en La Haya, sino resolverlo aceptando que deben pedir permiso a Nicaragua para poder llevar armas cuando naveguen sobre las aguas del nicaragüense río San

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 3 -

Juan”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **CR no tiene derecho. (Mauricio Mendieta Herdocia)**

“Los derechos de Costa Rica están claramente establecidos en el Tratado Jerez-Cañas y el Laudo Cleveland. En ninguna de sus partes el tratado establece derechos a Costa Rica para navegar armado. Por lo tanto, son cosa juzgada y no debemos los nicaragüenses nunca más volver a referirnos ni comentar nada sobre este tema, para no continuar heredando estas falsas pretensiones costarricenses a las futuras generaciones”.

##### **Alemán fue quien falló, no el PLC. (Alfonso E. Castellón Ayón)**

“Que Alemán haya fallado —como también han fallado todos y cada uno de los dirigentes políticos de los últimos 70 años de historia— no quiere decir que el PLC como organización política ha fallado. La guerra contra el PLC está siendo liderada por ex liberales, conservadores, sandinistas, socialcristianos y otros pequeños partidos cuyo resentimiento con Alemán es tan grande que en su ceguera política no avizoran el daño que sus minúsculas organizaciones pueden causar a Nicaragua, tratando de dividir el voto democrático. ¿Acaso han hecho mella los mismos partidos que hoy desprestigian al PLC en los resultados en los comicios a nivel nacional o regional? Con dificultad han obtenido un diputado o bien tres (Camino Cristiano) en el mejor de los casos. ¿Es con ese arsenal político que se va a enfrentar al FSLN? Bolaños sí traicionó al PLC haciéndose el sueco al convivir al lado de la corrupción y beneficiarse de ella. ¿Por qué no denunció a Alemán entonces? Debe ser juzgado igual que se hizo con Alemán y con cualquier político que se involucre en enriquecimiento

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 4 -

ilícito, peculado y defraudación en contra de los bienes del Estado, como autor o como cómplice. En EE.UU., por la Ley Patriótica del 26 de octubre del 2001, Título III, Sección 315, se incluye el dinero proveniente de desfalcos o malversaciones de caudales públicos, como lavado de dinero. En Nicaragua no existe esa tipificación penal. Juzguemos a los indiciados con nuestras leyes sustantivas, sin adoptar leyes extranjeras.”.

### El Nuevo Diario

#### **Libertad de expresión y democracia mediática. (Lenin Fisher)**

“¿Cuándo las grandes empresas someterán a consulta popular sus grandes decisiones? ¿Cuándo los monopolios mediáticos harán encuestas acerca de qué canales de televisión por cable quiere ver la gente? ¿Cuándo consultarán a la gente sobre la manipulación mediática y el bombardeo vulgar con la “nota roja”? Incluso, las preferencias por determinados canales pueden variar de un departamento a otro, o bien, de una ciudad a otra. Todos los que dicen tener compasión por Nicaragua, los que exigen elecciones primarias a todos los partidos políticos y elecciones uninominales para diputados, cuándo exigirán que los pobladores, electores o consumidores podamos decidir democráticamente qué canales deseamos ver a través de televisión por cable. Dicen los empresarios que el cliente manda, que el cliente tiene la última palabra y que el cliente es rey. Pues entonces, cuándo terminará esa gran arbitrariedad de suspender los canales de televisión debido a que transmiten ideas diferentes, visiones distintas, pensamientos opuestos, sin preguntarle a los clientes. ¿Dónde está la libertad de pensamiento, de ideas? ¿dónde? Concluyendo, los consumidores de televisión por cable deberían exigir a Estesa que restituyan los espacios al canal 23, Cuba-visión, TV-española y Telesur, porque somos nicaragüenses, latinoamericanos e hispanoamericanos. Si Estesa no rectifica nos confirmará que estamos viviendo en una nueva era sin libertad de expresión ni democracia mediática; nueva era de censura deliberada, “código negro” y de noche oscura, donde hay empresarios que no tienen ninguna compasión por los nicaragüenses, porque no les importa atropellar las ideas y el pensamiento de la gente.”.

#### **Gran descaro y carretera mala. (Bayardo Altamirano L.)**

“La carretera a El Guasaule es la más cara que concebirse pueda, pese a que tiene mejores condiciones climáticas. No existe documento que justifique incremento de precios en la obra. Con un total desprecio a la inteligencia de la gente dicen barbaridades en la televisión. Pero nada explican. ¿Por qué si cambiaron el diseño para mejorar la obra ahora hay innumerables baches y tramos intransitables? Si alegan un brusco cambio de precio por la devaluación y “actualización de costos”, ¿subió el valor de otros proyectos en esa misma medida? El MTI contrató un sobreprecio de 8 millones de dólares para la construcción de la carretera. Estimaciones oficiales de la empresa Edicro fijaron el valor de la obra en 22 millones de dólares, pero inexplicablemente el gobierno cambió la cifra y estableció en la apertura de ofertas un costo sin impuestos de 13 millones de dólares más. Pese a las abundantes pruebas, quieren tapar el sol con un dedo. Lo triste es que ni Chespirito podrá defendernos, porque trabaja para la Tradeco”.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 5 -

### **El diálogo político y la OEA. (Javier Chamorro Mora)**

“Cada vez que el Gobierno tiene un problema que no puede resolver, y eso es casi a diario, utiliza su rechazo al diálogo como mecanismo de presión. Así obviamente no llegaremos a nada. Es una perfecta justificación para su incapacidad y falta de voluntad para resolver los verdaderos problemas sociales que enfrenta nuestra población, como es la miseria, el desempleo, la falta de vivienda, la crisis del transporte, etc. A la par, el Gobierno hace uso de otras múltiples maniobras y cada vez que se siente presionado recurre a sus colegas centroamericanos y posteriormente a la OEA pidiendo auxilio y haciendo creer que se le quiere destituir. Algo que nunca ha sido pensado por lo menos por el FSLN y la Convergencia. Consideramos que el secretario general Insulza debe ser muy cuidadoso y respetuoso al referirse a los asuntos internos de Nicaragua y de ninguna manera debe caer el juego del presidente Bolaños y hacer uso de expresiones no muy afortunadas. Debe recordar que el momento de mayor estabilidad que tuvo Bolaños fue cuando mantuvo un acuerdo político con los sandinistas, que los norteamericanos, especialmente Collin Powell, se encargaron de destruir. Evadir las leyes a como lo está promoviendo el presidente Bolaños sacando fuera del país a los desafortunados para que no sean juzgados es un irrespeto a los otros poderes del Estado y al pueblo nicaragüense y debería ser rechazado por la OEA y otros gobiernos a quienes mantiene permanentemente engañados. Que deje de presentarse como titiritero ante la comunidad internacional, que termine su periodo trabajando y resolviendo las necesidades básicas del pueblo”.

### **El bueno, el malo y el feo, a los tres y con miedo. (Welvin Romero Jirón)**

“Recién iniciado el caso Alemán, en una histórica entrevista el presidente Bolaños afirmó que le había dado alternativas al ex presidente, al ofrecerle un cargo en el servicio exterior a cambio que se alejara del escenario político nacional, ¿fue ese un ofrecimiento de principios?, o ¿los principios se mueven de acuerdo al estado de la lucha política? Por su parte, el FSLN y el PLC no se mostraron aferrados a la puesta en vigencia de las reformas, una vez iniciado el diálogo en enero de este año. También mostraron poco deseo de luchar por los desafueros de los funcionarios públicos, cuando se anunció la decisión de postergarlos en función del clima para el diálogo. Pareciera que en realidad, a los ciudadanos no se nos han dicho las razones por las cuales aún no se avanza en el diálogo”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **+Ortega ofrece diálogo “con garrote”**

+El dirigente del FSLN ofrece diálogo político, pero sostiene que los desafueros siguen firmes

+Ortega solicita a la Unión Europea, observación electoral para los comicios del 2006

##### **+Cuadra llama a Bolaños a no claudicar**

+ El general retirado Joaquín Cuadra Lacayo llamó ayer al Presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, a no claudicar ante las presiones de los aliados Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), los cuales han impulsado reformas constitucionales para repartirse el poder estatal y restar funciones a la Presidencia de la República

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 6 -

### **+Advierten a Alemán que cuide libertad condicional**

+ El magistrado Enrique Chavarría, presidente de la Sala Penal Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua, expresó ayer que cualquier incumplimiento del régimen por parte del ex presidente Arnoldo Alemán, puede originar la reversión de la libertad condicional en la que se encuentra.

### **El Nuevo Diario**

#### **+Finaliza paro de transporte**

+Cosep actuó de “amable componedor”

#### **+Otra jurista descalifica misión de los ministros**

+La doctora María Asunción Moreno, experta en derecho penal, señaló que el primer procedimiento es acudir a los tribunales internos hasta agotar la última instancia, y si los tribunales no satisfacen sus expectativas, pueden ir a la CIDH a interponer una denuncia por violación de derechos humanos. “En este caso concreto no creo que se haya violado ninguno de los derechos humanos que contempla nuestra Constitución Política”, afirmó Moreno.

#### **+¿Cuándo dará respuesta Bolaños a aduaneros?**

+Víctimas de barrida de 1993 emplazan al mandatario

+Mandó a sus ministros desafortunados a quejarse ante la CIDH, pero ha hecho caso omiso al mandato de ese organismo sobre el caso de los despedidos injustamente hace 12 años

### **PROGRAMA DE RADIO**

#### **Radio: Ya**

Tema: Comunicado del Parlamento Centroamericano

+Miembros del Parlamento Centroamericano, resolvieron por unanimidad emitir una exhortación, preocupados por la situación política de Nicaragua que amenaza los ámbitos que abarca el proceso de integración centroamericana.

Por lo anterior resolvieron que los asuntos internos de los estados miembros deben ser asumidos y resueltos por sus ciudadanos y sus instituciones en procura del bien común.

También exhortan a las fuerzas políticas de Nicaragua representadas en los órganos legislativos y ejecutivos a emprender con decisión el Dialogo Nacional que permita resolver la crisis política y que vuelva la tranquilidad al pueblo nicaragüense.

Recomiendan a la reunión de Jefes de Estado y de Gobierno del sistema de integración centroamericano a actuar con la cordura que la importancia del caso amerita para la democracia no solo nacional sino regional.

Para finalizar indican que harán esta resolución del conocimiento de la reunión de Jefe de Estado y de Gobierno del SICA por medio de la Secretaria General del SICA y del concejo de Ministros de Relaciones Exteriores.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 7 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal CDNN

Programa: Entrevistas CDNN

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. José Antonio Alvarado

Tema: Candidatura

El Dr. Alvarado consideró que hay que hacer una constituyente sólida, con poderes amplio y no estar con remedios, hay que darle al pueblo el poder de decidir que candidato quiere.

#### Canal CDNN

Programa: Temas y Debates

Presentador: Luis Mora

Invitado: Haroldo Montealegre / Precandidato Presidencial

Tema: Campaña

#### Canal CDNN

Programa: Problemática Nacional

Presentador: Leonardo Torres

Invitado: Alfredo Osorio (Arquitecto)

Tema: Desarrollo del Centro de Managua

Torres expreso que el FSLN y el PLC no deben de caer en la trampa y dejar que el Presidente Bolaños termine su periodo porque después v a irse al Raizón y estos partidos políticos van a seguir y deben de mantenerse fuerte en defensa de nuestra soberanía y no dejar que los Ticos se aprovechen de la crisis nacional para apoderarse del Rió San Juan. Así mismo Torres calificó de injerencista las declaraciones recientes que dio el Embajador de los EE UU Paúl Trivelli, dijo que no se puede aceptar que se nos violente nuestra soberanía, por el simple hecho que nos apoya.

#### Canal 11

Programa: Causa Común

Presentador: Eduardo González

Invitado: Dr. Norman Miranda / Dr. Orlando Guerrero / Expertos en Derechos Internacionales

Tema: Rió San Juan, Patrimonio de Nicaragua

### NOTICIAS DE TV

+El analista político Luis Humberto Guzmán, señaló que el Gobierno de EEUU comete un injerencismo flagrante en nuestro país y es apoyado por el Presidente Bolaños, lo cual es un gran error, porque el Mandatario y el FSLN ya tenían relación de cooperación lo cual permitió la desaforación del expresidente Alemán. **(Canal 4 / Multinoticias)**

+El diputado Wilfredo Navarro, expreso que el Vicepresidente Rizo antes de hacer campaña política, debe esperar a que su renuncia se haga efectiva con la aceptación de la Asamblea Nacional. **(Canal**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:19

PAG - 8 -

### 4 / Multinoticias)

+El Embajador de Costa Rica, Rodrigo Carrera, calificó como absurda la Ley del Impuesto Patriótico que promueven diputados nicaragüenses, ya que ésta Ley hará que los productos básicos que se obtienen de Costa Rica aumenten su valor. Agregó que su Gobierno no realizará represalias migratorias en contra de nicaragüenses que radican en Costa Rica. **(Canal 2)**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua